

JESÚS ante la gente

Tema: La identidad de Jesús en Juan

28
DE DICIEMBRE

DÉCIMOTERCER SÁBADO



Objetivo

Repasar la identidad de Jesús en Juan desde la perspectiva de los testigos de todo el Nuevo Testamento

Resultado

Una iglesia que conoce a Jesús personalmente

Proyecto misionero de las clases

«Conoceréis la verdad»

Énfasis del *Nuevo Horizonte*

Mejoramiento

Celebramos

Día de bautismo

Al director

Este programa es una dramatización. Use los niños de la iglesia para las partes, o para la música especial. Los participantes son: Investigador, asistente, Juan el Bautista, Andrés, la mujer samaritana, el fariseo y Tomás.

Sugerencias

- ✓ Puede colocar una mesa rectangular con dos sillas en la que los participantes puedan sentarse de frente al investigador sin dar la espalda a la congregación. En ella tenga una Biblia del lado del investigador. Para el asistente, haga provisión de un bolígrafo y una libreta de apuntes.
- ✓ De no hacerlo en forma de drama, puede hacer un programa de entradas y salidas donde los participantes den su testimonio de Jesús ante la congregación, vestidos como en tiempos bíblicos.
- ✓ Puede preparar varias partes especiales por un coro de niños y jóvenes de la iglesia.
- ✓ En la parte de la conclusión, podría entregar un certificado o reconocimientos a quienes participaron en el **Club de Lectura** del *El Deseado de todas las gentes*.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura

Introducción

Investigador: ¡Asistente, venga por acá!

Asistente: *(Se acerca con un bolígrafo y una libreta para tomar apuntes).* ¿Qué se le ofrece, señor(a) investigador(a)?

Investigador: Usted sabe que fuimos asignados por el emperador para investigar a varios testigos sobre Jesús de Nazaret. Hay quienes dicen que es un hombre peligroso que amenaza la estabilidad del reino, y por eso nos toca verificar los testimonios de lugar. ¿Ya han llegado todos los testigos?

Asistente: *(Haciendo verificación visual)* Sí. Están esperando en el salón de atrás.

Investigador: Hágalos pasar uno a uno, y trate de que no estén juntos mientras vienen a dar su testimonio.

Asistente: Como ordene.

Parte central

(El asistente hace pasar a Juan el Bautista)

Himno – Juan el Bautista

Investigador: Señor... Juan. Usted está aquí porque se dice que conoce a Jesús de Nazaret. ¿Es eso cierto?

Juan el Bautista: No solamente lo conozco. Estoy dispuesto a dar testimonio de él.

Investigador: Dígame. Para usted, ¿quién es Jesús?

Juan el Bautista: Él es el Cordero de Dios que quita los pecados del mundo. Yo bautizo con agua, pero él bautizará en Espíritu Santo y fuego.

Investigador: ¿El Cordero de Dios? Eso no tiene sentido para mí. Cuando me hablan de un sedicioso pienso en otro tipo de animal: un lobo, un zorro, un jabalí... pero nunca en un cordero. Bueno, manténgase cerca, Juan, por si le necesitamos otra vez *(Juan sale y el director de cantos empieza a dirigir el himno 459, Háblame más de Cristo).*

Lectura bíblica y oración – El testimonio de los dos discípulos

(El investigador hace pasar a Andrés)

Investigador: Usted es Andrés, hijo de Jonás. Tenemos de buena fuente que usted conoce a Jesús el nazareno, ¿es verdad eso que dicen?

Andrés: Sí. Pasé una tarde con él y no me queda duda de quién es.

Investigador: ¡Sáquenos de dudas con su testimonio!

Andrés: Mi testimonio quedó conservado en ese libro que usted tiene delante, en Juan 1: 41 *(El investigador lo lee).*

Investigador: ¿El Mesías? Esto me parece sospechoso. Si los judíos que conozco tienen razón, este «Mesías» es un líder que buscará librarlos del yugo de cualquier nación. Pero entonces, el testimonio anterior no cuadra... Bueno, señor Andrés, puede retirarse.

Andrés: Antes de irme, ¿puedo hacer una oración para que Dios le ayude a dar de una vez por todas con la identidad de Jesús?

Investigador: *(Con cara algo escéptica)* Hmmm..., de acuerdo, hágalo *(Andrés ora con el investigador y su asistente).*

Bienvenida y música especial – El testimonio de los diez discípulos

(El asistente llama a Natanael)

Investigador: Al punto, señor Natanael. Estamos investigando a Jesús de Nazaret. ¿Lo conoce?

Natanael: ¡Sí, señor! Y créame que cuando escuché que era de Nazaret tenía probablemente la misma opinión sospechosa que veo que usted tiene.

Investigador: Me interesa más su opinión actual. ¿Quién es Jesús para usted?

Natanael: Es el Hijo de Dios: ¡El rey de Israel!

Investigador: *(Sorprendido)* ¿Rey de Israel? ¿Insinúa usted que está por encima del emperador?

Natanael: Si hubiera escuchado lo que me dijo, no tendría dudas. Pero tranquilo, le dije antes que era Hijo de Dios, así que su reino no compite con el de ningún imperio terrenal.

Investigador: Puede retirarse, Natanael *(el discípulo obedece)*. Asistente, esto me parece muy extraño. Estos hombres tienen una opinión de Jesús muy positiva... ¡Tengo una idea! Traiga a la extranjera, la samaritana. Tal vez ella tenga el testimonio de contrapeso que puede equilibrar el caso.

Asistente: ¡Sí, señor! Pero antes de hacerla pasar, hay alguien que cantará una música especial. Desde que termine, llamaré a la testigo.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Conoceréis la verdad»

La historia del cristianismo occidental está llena de ejemplos terribles de lo que ocurre cuando la Palabra de Dios se somete a la política y a los prejuicios humanos. ¿Cuáles son algunos de esos ejemplos y qué lección podemos aprender hoy de ellos acerca de cuán peligroso es que las perspectivas humanas se conviertan en el filtro para «interpretar» la Biblia?

Investiga un momento de la historia en que la Biblia fue malinterpretada y usada con un propósito egoísta. Comparte ese ejemplo histórico con una persona escéptica que conozcas, o en tus redes sociales si no conoces a ningún escéptico personalmente.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

(El asistente llama a la samaritana)

Investigador: Me sorprende que haya venido a dar testimonio de este hombre... señora... ¿o debo decir señorita?

Samaritana: Solo dígame samaritana. El hombre que investiga lo conocí sin querer, pero sé que no fue casualidad. No tuve una actitud cortés hacia él al principio, pero al hablar con él me convencí de que estaba delante de alguien especial.

Investigador: ¿Qué dice usted sobre Jesús de Nazaret?

Samaritana: Como le dije a la gente de mi aldea, es el hombre que me dijo todo cuanto he hecho. ¿No cree usted que sea el Cristo?

Investigador: No puedo llegar a esa conclusión sin seguir investigando. Puede retirarse *(La participante se retira y el encargado del misionero pasa a contar el relato)*.

Nuevo Horizonte

(El asistente llama al fariseo anónimo)

Investigador: Usted, señor anónimo, ¿se considera seguidor de Jesús?

Fariseo: *(Mirando nervioso a todas partes)* ¡Nooooo! ¿Cómo se le ocurre? Nunca en mi vida me contaminaría siguiendo a un hombre de Nazaret. Ese hombre es peligroso. No sigue nuestras tradiciones ni respeta nuestra autoridad.

Investigador: ¿Qué opina de las obras que hace? ¿Ha cometido algún delito? Recuerde que está bajo juramento de investigación.

Fariseo: Bueno, tarde o temprano encontraremos suficiente evidencia para someterlo a la autoridad. Pero ya en reuniones del concilio (*mira alrededor y luego susurra, de manera que lo oiga la iglesia, por supuesto*) hemos reconocido que hace muchas señales, y no sabemos qué hacer con él.

Investigador: Agradezco su sinceridad, señor fariseo, puede retirarse (*Luego que sale el fariseo entra el encargado del Nuevo Horizonte*).

División en clases

Informe secretarial

(*El asistente llama a Tomás*)

Investigador: Usted, señor Tomás, tiene un testimonio que me interesa escuchar. He oído que usted es un hombre escéptico que solamente se convence cuando encuentra las pruebas. Quiero su opinión honesta sobre quién es Jesús.

Tomás: No le va a gustar mi opinión, señor. ¿Está seguro de que quiere escucharla?

Investigador: Sorpréndame.

Tomás: Jesús de Nazaret es mi Señor y mi Dios. Cuando dudé de todos los que habían dado testimonio de él, Jesús me demostró con todas las evidencias que pedí que él era más que un buen tipo. No tengo dudas ni preguntas en este momento de mi vida, solo la certeza de que él es mi Dios.

Investigador: De verdad me dejó sorprendido. Puede retirarse (*Tomás sale*). Asistente, traiga las notas. Debemos llegar a un acuerdo de lo que reportaremos al emperador (*Ambos salen*).

Tiempo de la lección

Hoy termina nuestro maravilloso viaje por el evangelio de Juan con el repaso de la lección «Epílogo: Conocer a Jesús y su Palabra». Oremos de pie antes del repaso de esta lección.

Clausura del programa

(*Aquí podría entregar un certificado o reconocimientos a quienes participaron en el Club de Lectura de El Desierto de todas las gentes*).

Parte musical por coro de niños, (*entran sin anunciar*).

Conclusión

Asistente: Señor investigador, bajo la evidencia encontrada en este caso y los testimonios escuchados, ¿qué conclusión cree usted que es la correcta?

Investigador: Puedo decirle, asistente, que he quedado sorprendido con toda la evidencia encontrada y los testimonios recibidos. Pero no creo adecuado que hagamos una conclusión sobre quién es Jesús sin conocerlo personalmente. Es algo que no le falta a ninguno de nuestros testigos, pero que nos falta a usted y a mí. Si a alguien de los presentes le pasa igual que a mí, creo que este programa es la oportunidad de conocer más de cerca a Jesús. Siendo el último programa de este año, que esta sea nuestra decisión número uno antes de iniciar el 2025.

Himno de Cierre: 356, *Gozo es conocer a Cristo*.

Oración final.